
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第六次定期會

第十次會議會議記錄

時    間：中華民國110年 11月 22日上午9時

地    點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會

課長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長陳永要、行政

課長汪麗珍、人事翁慶隆、主計陳緯仁

主    席：蔡乃靖

紀    錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖

鎮民代表會第十二屆第六次定期會，本會應到出席代表人數 8位，

現在已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：

鎮長、各課室主管、代表女士先生大家早。今天是我們第六次定期



會，今天議程是二讀會，大家對今天議程有沒有意見？沒意見，現

在會議正式開始。請主計。

主計陳緯仁答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 88頁，請審

議。(請參閱會議資料P88-90)

蔡主席乃靖：

請回。

主計陳緯仁答詢：

謝謝主席及各位代表。

蔡主席乃靖：

各位代表，歲入就不要再讀了？歲入有被刪除的自已出來講。行政

課。

行政課汪課長麗珍答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家好。請翻開第 20頁(請參



閱會議資料P20)，原編列預算860萬元，一讀刪除 30萬元整，刪除

後金額為 830萬元，這項歲入預算是否容許我在這邊補充說明？謝

謝代表。我們編列這項預算是根據 106 年到 109年決算的平均質來

編列，第二、截至110年 10月收入是 675萬左右。因為遺產稅這項

預算是無法確實數據來評估，所以是以四年的平均值來概估這項預

算。請代表能夠維持我們原預算的編列。

蔡主席乃靖：

蔡建立。

蔡代表建立：

我今天刪除30萬，如果到時候收840萬有差嗎？

行政課汪課長麗珍答詢：

沒有差。等於執行力就變100%，甚至超過。

蔡代表建立：

這樣不是更好嗎？



行政課汪課長麗珍答詢：

是。

蔡代表建立：

所以我認為刪除這筆無傷大雅，主計有沒有其它意見？

主計陳緯仁答詢：

報告代表，其實就是預估的數額，一般來講數額在 90%的話是就不

需要填檢討。因為整體上的差短，有的時候就會很細微的影響到縣

政府的評核。

蔡代表建立：

縣政府的評核？

主計陳緯仁答詢：

對。縣政府會依據每年度的歲入歲出，計算出比例來，假如說我們

現在這個東西出去，當然這30萬來講…。

蔡代表建立：



比例上很小。

主計陳緯仁答詢：

是，只是說我們是以預估的數額去編列。

蔡代表建立：

我現在問題是，今天我刪 30萬，收 810就沒有影響了嘛？反而執行

力更高。

主計陳緯仁答詢：

執行率高，但是歲入歲出就會有些差額，但是這個還滿細微的。

蔡代表建立：

我認為金額不是很高。

主計陳緯仁答詢：

是，只是我們就用預估的方式去。

蔡主席乃靖：



那就保持原來刪除30萬，通過。繼續。

行政課汪課長麗珍答詢：

再來就是第35頁。

蔡主席乃靖：

一讀保留。

行政課汪課長麗珍答詢：

請開翻第35頁(請參閱會議資料P35)。我們在一讀的時候是凍結。

蔡主席乃靖：

各位代表，她有發一張金門縣政府的函文。

蔡代表建立：

當初我只是要確定 1020資本門是不是就是建設課那筆？現在搞清楚

就恢復就好。

蔡主席乃靖：



如果大家沒意見的話，這個就恢復通過。

行政課汪課長麗珍答詢：

謝謝！請示主席，我們是從行政課的歲出預算開始嗎？

蔡主席乃靖：

等一下，妳先請回。各位代表女士先生，二讀會的歲入部份就刪除

30萬，其餘通過。繼續從歲出開始。我們就請各課室讀他的業務計

畫歲出計畫說明，還有各大科，這樣就好了，各課室有被刪除的或

是各位代表對其它有刪要做出更改或刪減的再講，各課室有被刪除

的要自已提出，不然就是保持一讀。繼續開始

行政課汪課長麗珍答詢：

請開翻第44頁(請參閱會議資料P44)。請審議。

蔡主席乃靖：

各位代表對預算有沒有意見？

蔡代表建立：



總金額沒有一起讀？

行政課汪課長麗珍答詢：

一般行政-行政管理編列預算 2641千元整，其中 2000業務費編列

2641千元整，請審議。

蔡主席乃靖：

各位代表，行政課編列的行政管理 2641千元，有沒有什麼意見？沒

有意見，通過。

人事翁慶隆答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 45頁，請審

議。(請參閱會議資料P45-47)

蔡主席乃靖：

各位代表，人事編列的行政管理 41282千元，大家對這個預算有沒

有什麼意見？沒有意見，通過。

行政課汪課長麗珍答詢：



請翻開第 48頁(請參閱會議資料 P48-51)。1000 編列預算 145 萬元

整; 2000業務費編列1013萬元整，本項業務費共計刪除的項目有：

2054一般事務費，原編列 175萬元整，做為推動鎮務及各項活動等

相關費用，此預算於一讀時被刪除 75萬元整。另外，周轉金是在

2054的一般事務費，刪除30萬元整。

蔡主席乃靖：

各位代表？洪海水代表

洪代表海水：

各位代表、各位長官、課長，早。今年疫情，去年編 180萬，因為

疫情關係，鎮長也很省著用，所以本席建議，恢復原編列的預算。

鎮務推廣費那條，零用金我不是沒意見，等會請主計起來解釋

蔡主席乃靖：

各位代表，海水代表建議恢復 175萬，大家有沒有什麼意見？林嘉

森

林代表嘉森：



這條也沒有人告訴我他想留呀？這幾天也沒有人來找我們解釋用在

哪裡？需不需要留？是不是該恢復大家再討論一下

蔡主席乃靖：

好，再討論一下。各位代表還有沒有什麼其它意見？第一條、鎮務

推廣？休息五分鐘。

(會議繼續開始)

鎮務推廣這個還有沒有什麼其它意見？沒有意見的話，週轉零用金

建議刪除，大家還有沒有什麼其它意見？

行政課汪課長麗珍答詢：

主席、副主席、各位代表，可以容我做解釋嗎？

蔡主席乃靖：

好。

行政課汪課長麗珍答詢：

零用金的部份，往年在一讀的時候，向代表們報告是用油料費來暫

勻支，現在就是依據預算法有相關規定，在 110年編列30萬做為臨



時的調整，但是這筆 30萬平時在執行的時候低於 1萬元以下是用零

用金支付，到了年終的時候這 30萬還是會維持在 30萬，不會去勻

支到其它費用。這個是要向各位代表說明的，以上。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有什麼其它意見？

蔡代表建立：

這個刪除，因為只是差在歸墊動作而已，不防礙

行政課汪課長麗珍答詢：

是不是請主計？

蔡主席乃靖：

鎮長，做些說明。

陳鎮長文顧答詢：

剛才有問過主計，他是說像平常是先用油料當零用週轉金，但是縣

府主計是沒有查，如果查到也是不太行。所以主計才建議說編列 30



萬週轉金，這樣比較不違法，也比較正當。這 30萬是用於週轉，到

時候各課室先支 1000、10000出來週轉，年終這30萬還在，一塊錢

都不會少，是讓各課室使用方便。現在是把油料費借來，主計處那

邊現在是沒發現，如果發現好像不是很適當。所以主計才想說編列

週轉金來合法勻支使用。這只是週轉金，一塊錢都不會花掉，到年

底 30萬還在，一塊都不少。以上報告。

蔡主席乃靖：

各位代表？蔡建偉代表。

蔡代表建偉：

週轉金後面括號零用金，零用金的話，出納太誇張了，都不用做事？

30萬才結一次？主計你那 30萬結一次嗎？

主計陳緯仁答詢：

跟代表報告，零用金一般 30 萬，只要收到收據到達 15萬，就會做

一次核銷。

蔡代表建偉：



那為什麼要編30萬？

主計陳緯仁答詢：

因為我們是 30萬做一次核銷，所以要編二倍。以前我們是跟油料借

20萬，20萬就是10萬就要週轉、結一次。

蔡代表建偉：

也可以編10萬，5萬週轉一次，為什麼要編這麼多？

蔡主席乃靖：

代表建議刪除，大家還有沒有意見？沒有意見的話，事務管理費的

2054的鎮務推廣恢復 175萬元整，週轉金30萬刪除，其餘通過。繼

續。

行政課汪課長麗珍答詢：

請翻開第 52頁(請參閱會議資料 P52)。2000業務費編列 1288千元

整，一讀刪除了 2018 資訊服務費，原編列 182000 元整，一讀刪除

82000元，此項預算是否容許說明？



蔡主席乃靖：

請說明。

行政課汪課長麗珍答詢：

本預算支用範圍是本所內部及外部，如圖書館、清潔隊部的電腦。

這筆預算做為本所內部還有圖書館、清潔隊部，如果有電腦故障、

維修或是有中毒情形，做為支用目的。這筆預算雖然是備而不用，

所以說會編列原先的182000元，是否請各位代表能維持原預算？

蔡主席乃靖：

各位代表，有沒有什麼其它意見？林副主席。

林副主席麗芬：

各位代表早，我們考量到公所有 100多台的電腦，萬一電腦..希望

是都沒有壞掉，假如壞掉的話，沒有經費維修都攤在那裡，整個業

務都攤在那裡了，我是建議恢復

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有什麼其它意見？蔡建立代表。



蔡代表建立：

你的預算科目是電腦資訊設備費用，設備費用是不是包括也可以買

新的？除了維修。

行政課汪課長麗珍答詢：

因為電腦幾乎都會超過1萬元以上，超過1萬就是資本門。

蔡代表建立：

其實我的意見是這樣子，必竟這幾年買了 5、60台新的，我覺得設

備費如果大部份是用於維修，我覺得適時的減少維修費用，這也是

合理的。我建議刪除2萬。

蔡主席乃靖：

蔡建立代表建議刪除 2萬。還有沒有什麼其它意見？如果沒有意見，

刪除2萬，剩下 162000元整。各位代表，行政課文書管理的業務費

資訊管理費刪除2萬，其餘通過。

行政課汪課長麗珍答詢：



謝謝！

蔡主席乃靖：

主計。

主計陳緯仁答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 53頁(請參

閱會議資料 P53)。其中歲出計畫說明，我們增加了「主」字，用途

別科目總共是129萬元。請審議。

蔡主席乃靖：

各位代表，主計編列的主計業務 1290千元，歲出計畫說明的第二的

成果預期，落實主計的「主」，增加這個，大家對預算有沒有什麼

意見？沒有意見，通過。

主計陳緯仁答詢：

謝謝主席及各位代表。

人事翁慶隆答詢：



主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 55頁(請參

閱會議資料P55)。

蔡主席乃靖：

各位代表，主計編列的主計業務 1290千元，大家對這個預算有沒有

什麼意見？沒有意見，通過。接下來行政課。

行政課汪課長麗珍答詢：

請翻開第57頁，請審議。(請參閱會議資料 P57)原編列預算 1647千

元整，其中一讀刪除了 3010房屋建築及設備，原編列 1535000元，

刪除了335000元，此項費用是否容許做說明？

蔡主席乃靖：

說明。

行政課汪課長麗珍答詢：

謝謝！我們在今年辦理的二樓廁所整修工程，明年預計施作三樓的

整修工程，編列差額部份，就是有含原物料及施工時困難度，所以

才會有落差，二樓原編列是 100多萬，後來因為經費不足，還有其



它的預算支應，所以為了避難明年有相同情況發生，所以我們編列

這筆預算。因為原物料上漲，這是我們無法預期，所以我們才這樣

編列。還請代表支持原預算。

蔡主席乃靖：

李秀華代表。

林代表秀華：

對修二樓廁所用了多少錢你跟我講就好了。

蔡代表建立：

因為現在所有物價一直漲，150幾萬其實也不過份。因為他解釋得

不清不楚，被刪也是應該。

李代表秀華。

二樓做了150萬，所以三樓至少也要150幾。

行政課汪課長麗珍答詢：

是。是我的錯。



蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有什麼其它意見？沒有意見，這個就恢復 1535000

元整，通過。

行政課汪課長麗珍答詢：

謝謝各位代表，請翻開 P58頁(請參閱會議資料 P58-61)。一讀刪除

20萬元，以上。這項預算是否容許說明？我們在 109年，因為疫情

因素，資本門並沒有編列紅外線感測儀，所以 109年有買了一台紅

外線感測儀 98000元，因為原預算不足。第二、110年夏興段地主向

法院提告本所侵佔，本所委請律師答辯，答辯費用是 64000 元，因

為原預算也沒有編列相關預算，所以就動支第一預備金。第一預備

金也有一個相關的程序，如果要用追加預算來辦理的話，可能會延

誤一些時間，所以第一預備金先簽准由鎮長核定了之後，還要報審

計室，所以動支預備金在我們業務推動上是會比較順利一點。以上。

蔡主席乃靖：

各位代表對刪除 20萬有沒有其它意見？為什麼公所會在使用土地上

被提告？鎮長。



陳鎮長文顧答詢：

跟主席、代表報告，土地被告是歷史共業，因為以前合建，土地跟

建商合建，蓋好了之後，建商把房子分給你，公共設施有一部份由

地主分走，另一部分是建商分走，所以地主一般建商會把公共設施

土地，就是那塊地是誰的就登記誰的，變成地主把房子賣掉只賣房

屋沒有賣前、後、巷道，只要是合建都有這種情形，包括夏興這塊

也是一樣，變成現在他的地被拍賣，沒錢被標走了，路、水溝是他

的，叫我們要拆除還他，我們當然要訴訟，當然他敗訴。不然他是

準備要告我們，叫我們賠償。就是把馬路、水溝拆還給他。現在我

們勝訴就沒問題了。所以預備金有時候要用的地方也是很多，我建

議主席、代表留下，反正沒用也不會用到這筆錢，拜託！

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有什麼其它意見？沒有意見的話，40萬恢復，通過。

代表會陳秘書翔景答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家好。請翻開第 59頁(請參

閱會議資料 P59-61)。61頁 2072國內旅費，一讀刪除 28000元整，



請各位代表容許我說明一下，這筆錢是從 104年度開始就維持78000

沒有變，主要用在代表國內考察的隨團服務人員，還有鎮公所來文

我們參與姐妹鎮還有志工參訪的旅費。因為好幾年沒有變了，雖然

我們編了12個人次，可是從前年開始，人事行政局給出差人員的差

旅費從 1400 元調到 2000 元，每個晚上。所以事實上只剩下 6.5個

人次，如果這筆錢再刪掉 28000 的話，工作還是要作，要跟著出門

服務，可是有可能會用到自掏腰包，所以拜託各位代表這筆經費恢

復，謝謝！

蔡主席乃靖：

各位代表？林嘉森代表。

林代表嘉森：

我是認為他們出差是有必要，各位代表考慮一下恢復。

蔡主席乃靖：

蔡建立代表。

蔡代表建立：



104年開始編78000是沒錯，但是文字增加觀摩考察旅費是 110年去

年才加進去，我比較好奇的是，陪同代表隨團出門，一年也才一次？

鎮公所幾次？

代表會陳秘書翔景答詢：

以前我們的出差是用差旅費，差旅費四天三夜的金額是 7000多元，

可是跟代表出門是 12000 元，所以等我們秘書、組員跟代表出去就

要自費。

蔡代表建立：

這是含團費嗎？

代表會陳秘書翔景答詢：

所以我們從前年…

蔡代表建立：

團費也是從這條支出嗎？

代表會陳秘書翔景答詢：



就是我們隨團服務人員，大概是用在秘書、組員還有約用人員。

蔡主席乃靖：

他們跟我們出門一次是二位。

蔡代表建立：

以前住宿費是1400，沒有憑證是700，現在調整多少？

代表會陳秘書翔景答詢：

前年開始變成 2000元。

蔡代表建立：

如果沒有憑證 1000？還是說沒有憑證也 2000？

代表會陳秘書翔景答詢：

沒有，一定要有憑證。

蔡代表建立：

以前是有憑證 1400、沒有憑證 700。



代表會陳秘書翔景答詢：

沒有憑證 700。

蔡代表建立：

現在這條是只要沒有憑證就沒有嗎？

代表會陳秘書翔景答詢：

沒有，就0。

蔡代表建立：

就領什麼？

蔡主席乃靖：

0元。

代表會陳秘書翔景答詢：

就不能領住宿費。



蔡主席乃靖：

大家如果沒有意見的話。

蔡代表建偉：

建議恢復。

蔡主席乃靖：

全數通過。

代表會陳秘書翔景答詢：

謝謝各位代表！請翻開62頁(請參閱會議資料P62-63)請審議。

蔡主席乃靖：

各位代表，代表會編列的議事業務 13194千元，大家對這個預算有

沒有什麼意見？沒有意見，通過。

代表會陳秘書翔景答詢：

請翻開64頁(請參閱會議資料P64)請審議。



蔡主席乃靖：

各位代表，代表會編列的一般建築及設備 90千元，大家對這個預算

有沒有什麼意見？沒有意見，通過。接下來民政課。

民政課陳課長志衡答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 65-66頁(請

參閱會議資料 P88-90)，其中國內旅費調解委員及工作人員赴台觀

摩旅費單價 14000，總價是266000元，一讀刪除單價 2000元，總共

是 38000元。這個部份我們當初編的用意，這幾年物價也是有波動，

所以我們也是參考各鄉鎮作法，所以我們也是一樣跟去年延編調到

14000，是不是請代表支持，以確保活動的品質，謝謝！

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其它意見？蔡建立代表。

蔡代表建立：

這條是我刪的，有差很多嗎？

民政課陳課長志衡答詢：



差2000。

蔡代表建立：

差很多嗎？

蔡主席乃靖：

不然就是保持這樣。

蔡代表建立：

反正也是一樣。

陳代表秀卿答詢：

那就折衷刪1000好了，因為現在物價各方面都漲，也是要顧品質。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其它意見？林副主席。

林副主席麗芬：

我們代表會也是法定預算，但是我們也自掏腰包，想說出去的話自



掏腰包 2000 元，然後我是想說要不然這樣這個業務就折衷刪 1000

元。

蔡主席乃靖：

折衷？各位代表那就..蔡建立。

蔡代表建立：

要刪1000我是沒意見，但是不能遂年增加！

民政課陳課長志衡答詢：

不會。今年就是這樣，明年再說。

蔡代表建立：

什麼明年再說？！

蔡主席乃靖：

講得好好的，你每次都這樣。有時候不受尊重感覺就很差！

蔡代表建立：



那這樣所有旅費就是都調整13000。

蔡主席乃靖：

2072國內旅費刪除19000元整，其餘通過。

民政課陳課長志衡答詢：

請翻開第 67頁(請參閱會議資料 P67-68)。其中業務費編列 3192000

元整，這個部份的第三項姐妹市、鄉鎮、旅台同鄉會互訪等費用，

編列 90萬元，一讀被刪除 10萬元，這個部份我先補充說明一下。

今年因為疫情關係，受訪跟參訪的團體總共有 17個，17個裡面如果

其中代表會跟公所分開的話，數量還不止。等於說一個鄉鎮，公所

跟代表會有合併在一起算，如果像姐妹鎮，滿洲公所跟代表會禮品

贈送是分開的。今年的話也使用了將近 70多萬，預估到年底還有三

到四個單位要來，包括埔里代表會、金城鎮公所他們也在規畫，再

來就是最近的大里鎮公所，所以預估明年如果疫情，如果維持這樣，

如果解封的話，國內允許的話都會出來走一走，活動應該會很頻繁，

是不是這個部份建議恢復原預算？被刪除10萬我是建議能不能恢復？

蔡代表建立：



現在已經 17間，跟我們結姐妹市的才幾間，你牽這麼多進來？

民政課陳課長志衡答詢：

不是我們去邀請的，有時候是…

蔡代表建立：

你現在就是有充裕的錢才會想說來也沒差，反正預算夠支應，前提

要件是這樣。今天如果沒錢了，就會說明年再來。

民政課陳課長志衡答詢：

往年參訪的單位也是滿多的。

蔡代表建立：

所以我才說今年刪 10萬在我看也是也不多，活動也是辦得成，姐妹

市互訪照樣。

民政課陳課長志衡答詢：

我們今年編的預算就跟往年…



蔡代表建立：

我知道。如果說要說往年，還有一筆 60萬的要怎麼解釋？我是覺得，

要有限制性，不能因為預算寬裕，客人要來就覺得沒差，有時候我

才會說酌刪10萬，也不是刪多呀！

民政課陳課長志衡答詢：

不然刪少一點？

蔡代表建立：

早點說就可以討論。

蔡主席乃靖：

各位代表，如果沒有意見的話，剩 85萬

民政課陳課長志衡答詢：

好，謝謝代表。第四項的部份本所與代表會業務協調聯繫各項費用

編列是60萬，跟去年一樣、跟今年一樣。

洪代表海水：



前鎮長那時候編 50萬，我們在剛上任的第一屆那時候就說 50萬不

夠用，要加 10 萬，那現在再把 10 萬刪掉沒什麼意義吧？所以我建

議恢復原預算

蔡主席乃靖：

洪海水代表建議恢復，還有沒有什麼意見？

蔡代表建立：

聯繫得不是很好，不聯繫也可以呀！

蔡主席乃靖：

如果不聯繫就刪到剩 10萬了。

蔡代表建立：

我是建議這樣。

洪代表海水：

我舉例這次去七股參訪，七股他們沒有預算，所以那天宴請就是找

里長贊助。



蔡代表建立：

這個跟那個沒關係。

蔡代表建立：

鎮公所如果財源很充裕的時候，就不用去籌錢。

蔡代表建立：

這筆是跟代表會耶？

蔡代表建立：

我知道，我是說大概是這樣子。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有什麼其它意見？

蔡代表建立：

你不要再每條講喔！每條都講我是無法忍喔！



蔡主席乃靖：

與代表業務協調，海水代表建議恢復，如果沒意見的話恢復。

民政課陳課長志衡答詢：

第五項廟宇、宗祠敬爐金，我報告一下，因為原本這個業務是社會

課那邊在辦，109年移過來我們這邊，去年就是編 18萬，今年疫情

關係可能廟宇活動不是那麼熱絡，明年疫情解封的話，大概 18萬不

夠用，是這樣。

蔡主席乃靖：

各位代表有沒有什麼其它意見？刪這個也還好，垃圾場附近就用垃

圾場經費去用，其實有時候小錢就刪，不要為了 2、3萬..鎮長說明

一下。

陳鎮長文顧答詢：

今年因為疫情關係廟慶比較少，但是明年如果疫情恢復，像今年底

就很多間在作醮，明年會更多。再來，有登記的廟宇的規定是死的，

如果刪這麼多也是很麻煩，其實 5000元我們沒有照實講也不行，從

我上任到現在，幾乎是 3000元，從來沒有 5000 元，這次因為比較



少，只有二間武德宮這次包 5000 元，只有二間，我從沒包過 5000

元。甚至比較大間的廟宇包 3000元人家會嫌，現在的人都很現實。

鎮公所只包 3000 元，人家議會包 10000 元，我自已再拿 2000 出來

包，像昨天西埔作醮我也是拿 2000元以陳文顧下去添緣，那些課長

跟我一起去，你們問看看是不是真的。很多間我都自已拿 2000另外

再包，3000真的是不能看！瓊林保生大帝規模這麼大包 3000能看嗎？

說不過吧！

蔡代表建立：

也不能太大方吧？

陳鎮長文顧答詢：

從我上任到現在也只有二次包 5千，其它都是 3千。我的意思是，

要刪就刪少點，明年的廟宇作醮會更多，不會少。

蔡代表建立：

那刪3萬，10間。

陳鎮長文顧答詢：



不要啦！刪 1萬就好，不用我們也不會支用，沒有作醮我們也不會

特地跑去請他們作。

蔡代表建立：

預算編出來…

蔡主席乃靖：

一定花完。

陳鎮長文顧答詢：

我剛才說的是，就任三年也只有那二次用 5千..15000好了，一間 3

千，45000你看幾間。

蔡主席乃靖：

那這條刪15000，剩 28萬 5千。

民政課陳課長志衡答詢：

再來是第七項，辦理第十三屆鎮長暨里長就職典禮活動經費，原編

列是 30萬，被刪了 10萬元。我這邊補充說明一下，這個是延續上



一屆就職經費，我們在 107年就職費用就用了297440元，其它的還

是節省之後才剩餘的，所以這個部份是不是請各位代表再幫忙一下，

恢復原編列的30萬。

蔡主席乃靖：

各位代表，這個還是一樣堅持 20萬就好，再來。代表會 12萬都在

用了，你們什麼都要加這麼多！截長補短，不要什麼都要！

蔡代表建立：

這點我是比較支持主席，如果不夠的話，再自已拿出來，敬爐金你

都可以自已拿出來了！

蔡主席乃靖：

重點是我們才編 12萬，你們編 30萬，我還沒叫你們刪成 12萬，還

留 20萬給你們用，已經很充裕了！

陳鎮長文顧答詢：

這是一次性，這是要就職四年一次，我如果沒有連任也是沒有呀！



蔡主席乃靖：

不然就乾脆刪剩 12萬，跟代表會一樣

陳鎮長文顧答詢：

秀卿代表講的5萬。

蔡主席乃靖：

再來，國內旅費。

民政課陳課長志衡答詢：

請翻開69頁。

蔡主席乃靖：

我議事棰還沒敲！都你們自已在講、自已念就對了？民政的自治行

政的一般事務費姐妹市鄉鎮相關費用刪除 5萬元; 然所與代表各項

費用恢復 60 萬; 廟宇敬爐金刪除 15000 元剩 165000 元; 辦理第十

三屆鎮長、里長就職刪除5萬; 國內旅費刪除3萬元，其餘通過。

民政課陳課長志衡答詢：



請翻開第 69頁(請參閱會議資料 P69-70)。其中 2069機械設備養護

費原編列380400，一讀刪除 6萬，剩 320400元。這個部份我說明一

下，編列這個數額我們也是依實際狀況算，如果沒有損壞的話，我

們也不會無中生有去動支這筆錢，所以，如果可以的話，是不是請

代表協助。

蔡代表建立：

大概的數字？設備維修？

民政課陳課長志衡答詢：

前年的話大概有剩一個各位數幾萬塊，今年的話，因為維修的狀況

不是很頻繁，有的是在保固期以內，今年這筆錢還剩下差不多 22萬

左右。

蔡代表建立：

既然有剩餘為什麼還要多編2萬？

民政課陳課長志衡答詢：

2萬就是多山外里的電梯。



蔡代表建立：

山外里的保固到期了嗎？

民政課陳課長志衡答詢：

保固一年而已。

蔡代表建立：

建築的部份怎麼只保固一年？

民政課陳課長志衡答詢：

對。

蔡代表建立：

建築的部份為什麼合約書這麼寫？

民政課陳課長志衡答詢：

電梯就是這樣。



蔡代表建立：

這不太合理。你要刪多少？直接說。

民政課陳課長志衡答詢：

不然刪2萬。

蔡代表建立：

好，可以。

民政課陳課長志衡答詢：

省著用，謝謝代表！

蔡主席乃靖：

各位代表，村里業務機械設備養護費刪除2萬，其餘通過。

民政課陳課長志衡答詢：

請翻開71頁(請參閱會議資料 P71-2)。其中一般事務費第二項役男

入營座談會、誤餐費、紀念品相關雜支等各項費用，一讀保留。我

這邊做一點詳細報告，因為那天項目很多，沒有記清楚，這個部份



主要是購買皮夾跟電話卡，皮夾以今年度的支出來講，一個皮夾大

概是 285 元，電話卡三張，一張是 120 元，總共 360 元。以去年的

支出額度，編列的是 8萬，去年用剩下 440元; 今年皮夾是買了125

份，電話卡也差不多那個數目，因為紀念品跟電話卡的部份，是在

金門入營的役男才有，如果他們從台灣去入營的就沒有，所以役男

入營慰問金是200人份數，紀念品跟電話卡是120多。

蔡主席乃靖：

各位代表，我們休息五分鐘。課長，請你去把贈送的皮夾拿上來看

看。(休息五分鐘)

各位代表，會議繼續開始。皮夾大家都看到了嗎？時常建議你們，

花錢要讓民眾有感，花到丟垃圾桶就沒意義了。各位代表，對預算

還有沒有其它意見？

民政課陳課長志衡答詢：

80060 元保留，再來就是獎補助費的部份，役男服役慰問金，我記

得 99年入營人數大概是 165個，今年因為疫情關係，所以入營的梯

次有減少，大概 98個，明年的話如果疫情解封，我們會編到 200個

也是因為現在役男申請緩徵的跟出國的也很多，如果遇到畢業的時



節…

蔡代表建立：

你就直接告訴我，如果分不完，你會一個改發 1500元嗎？

民政課陳課長志衡答詢：

不會！都是1千元額度。

蔡代表建立：

那就好。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有什麼其它意見？役男入營座談會這個？

蔡代表建立：

買這種東西，我覺得確實是不貼心，懲罰性的刪除是一定要的，你

自已說刪多少？

民政課陳課長志衡答詢：



皮夾價錢…

陳鎮長文顧答詢：

我補充一下，剛剛主席意思是皮夾也算是滿好看的，但就是有「陳

文顧」三個字，拿掉就好。

蔡主席乃靖

不是「陳文顧」！是裡面不要印字，印在外面的盒子就好。

蔡代表建立：

但是懲罰性還是要。

陳鎮長文顧答詢：

這條編的預算不是很多。

蔡代表建立：

我的意思是，像你們送皮夾跟三張電話卡，我今天刪一點，你可以

送一張半的電話卡，我也沒叫你皮夾不要買或是電話卡不要送。這

就是調整嘛！這樣過份嗎？



陳鎮長文顧答詢：

不然刪3、5千元。

蔡主席乃靖：

鎮長，我們就刪除1萬。

民政課陳課長志衡答詢：

謝謝！。

蔡主席乃靖：

其它的都沒意見了。民政課編列業務 2054一般事務費役男入營座談

刪除1萬，其餘通過。接下來行政課。

行政課汪課長麗珍答詢：

請翻開第73頁，請審議(請參閱會議資料P73)。

蔡主席乃靖：

各位代表，行政課編列的財稅業務 10千元，大家對這個預算有沒有



什麼意見？沒有意見，通過。

社會課林課長蔚尚答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開第 74頁，請審

議(請參閱會議資料 P74-75)。4000獎補助費編列165萬元整，一讀

2054一般事務費各項模範表揚活動等經費刪除 15萬。容許我在這邊

做說明，第一、編列的預算跟去年是維持在 85萬，沒有做任何增加。

第二、希望各代表支持，這個是各里里長推薦的模範，也是一種榮

耀，我希望能夠維持一樣在85萬。麻煩各位，謝謝！

蔡主席乃靖：

各位代表有沒有意見？蔡建立代表。

蔡代表建立：

刪5萬。不要再討論了。

蔡主席乃靖：

這不是你說要刪的嗎？



蔡代表建立：

是。

蔡主席乃靖：

其它人沒意見，你還有其它意見嗎？

陳鎮長文顧答詢：

因為新湖里人數比較多，所以他表揚的人數多給一個名額，縣府也

是這麼做。蔡代表既然這麼說，就刪 5萬。我們就省著用就好，謝

謝！

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有什麼其它意見？如果沒意見的話，刪除 5萬，剩

80萬。

社會課林課長蔚尚答詢：

謝謝！接下來是辦理各項社教藝文活動等相關經費一讀刪除 20萬。

在這邊做說明。我們主要活動是，像上一次一讀有報告過，像舞蹈

研習班，還有花藝班、放天燈、健康講座，還有一些正音班、夏令



營、籃球夏令營等相關活動我們都會用在這裡。有些部份像圖書館，

像代表提出說圖書館的活動，其實圖書館是小型的活動，大部份圖

書館如果辦比較大型的活動，還是依照經費去支付。也希望各代表

能夠支持，恢復到80萬，謝謝！

蔡主席乃靖。

各位代表，對預算有沒有其它意見？蔡建偉代表。

蔡代表建偉：

我建議刪除5萬。

蔡主席乃靖：

你建議刪除5萬就好？

蔡代表建偉：

是。

蔡主席乃靖：

有沒有其它意見？如果沒有意見，就刪除5萬，剩下 75萬。繼續。



社會課林課長蔚尚答詢：

接下來是創意市集的相關活動，原編列 40萬，一讀刪除 8萬。這邊

跟各位代表報告一下，原本一場預計是十萬，其實相關費用是用在

保險、場佈，我們也會邀請一些演藝團體來表演，所以才會一場用

到十萬元的經費。也希望代表能夠支持，因為現在市集已經慢慢的

成為風氣，各鄉鎮也在辦，我們也希望不要落人後，辦得不夠精采，

希望有經費的支持可以辦得更精采，感謝各位的支持！

蔡主席乃靖：

各位代表？課長，昨天金沙辦的一天人潮高達 1500人，我們鎮公所

有150人嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

一天有啦！一定有超過 150人。其實他們有沒有到 1500，我不太清

楚，因為這是他們官方自已講的。但是我們的人數一定是有超過好

幾百人。

蔡主席乃靖：



各位代表有沒有其它意見？林麗芬副主席。

林副主席麗芬：

市集四次，一次十萬我是覺得還好。這個不但可以吸引人潮到我們

金湖鎮來，說實在的，是正面的，我建議這個是不是可以也恢復？

蔡主席乃靖：

蔡建立代表。

蔡代表建立：

我也才刪 8萬，辦三次的話，一次 11萬，不是可以辦得比 10 萬還

好嗎？是誰規定一定要辦四次？哪一條法律規定的？經濟效益在哪

裡？一讀刪的時候我就問過了，我都看不出成效？人家 1500打折

750還贏你 150人！我刪8萬很多嗎？你可以辦三次就好，一次 8萬。

以後你說要辦 10次我不就要給你 100萬？

社會課林課長蔚尚答詢：

我們不會辦到10次，也沒辦法、能力辦到10次。



蔡代表建立：

你們再討論看看，我刪8萬一點都不過分。

蔡主席乃靖：

鎮長。

陳鎮長文顧答詢：

創意市集是給一些沒實體店面，在家創作，藉由這樣的攤位給他們，

做一些小型花藝盆栽，如果沒出來展，沒人知道他們在做這些，幫

忙他們、給這些文創的人一些機會; 第二也增加..一年四次，等於

是四季各辦一次，我覺得也還好。因為也會多少幫街上帶來一點生

機，有在活動。所以我覺得這也不錯。如果建立代表有什麼…酌刪

一點就好，不然就像林副主席說的恢復原來預算。辦這個是不錯。

蔡主席乃靖：

其實，為什麼會一直提別人的人數 1500人，我的意思是說，要有達

到效益！花錢沒關係，如果花了可以讓街上滿滿的人潮，200 萬也

讓你辦，為什麼不？我意思是，一次花 10萬，那些攤販收的錢都不

到10萬元。



陳鎮長文顧答詢：

沒有耶！大家都收入不錯。

蔡主席乃靖：

鎮長，我跟你說的是比例，就像說他們那邊 1500人，我們這邊不到

150人，你們這些人都聽不懂語意！

陳鎮長文顧答詢：

是！我們是比較直…我們宣傳的效果跟力道，我們再加強。

蔡主席乃靖：

你們辦的方式有時候也要搭配其它的東西，在地美食，現在沒有吃

的，人會多嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

我們改進。

陳鎮長文顧答詢：



再給我們一次機會，明年再加強。如果明年辦得不好再檢討。

蔡主席乃靖：

各位代表如果沒有？建議恢復。繼續。

社會課林課長蔚尚答詢：

4025 補助金湖學校未來領袖海外參與之旅活動費用，一讀刪除

899000元整。原本是說怕明年開放邊境的話，可能在七月份..因為

疫情慢慢回穩，而且預估早晚邊境會開放..沒有出國就不會花。

蔡主席乃靖：

代表建議還是刪除，留 1000元。如果真的有需要再來討論，我們顧

慮孩子的生命安全比較重要。如果大家沒什麼意見的話，社會課編

列的各項社教活動 2054的一般事務費各項表揚活動刪除 5萬，剩 80

萬; 辦理各項社教活動刪除 5萬，剩 75萬; 創意市集恢復，原本刪

8 萬，現在恢復; 4025 補助金湖地區學校的旅費一樣保持刪除

899000元; 其餘通過。

社會課林課長蔚尚答詢：



謝謝各位！請各位再翻開第 76頁(請參閱會議資料 P76-77)。2000

業務費編列 3262千元整，在 2054一般事務費辦理文教研習活動等

相關經費，一讀刪除全數刪除。在此說明報告一下，主要是辦理一

些比較小型的活動，所以才動用這一筆錢，希望各位代表能支持恢

復，感謝！

蔡主席乃靖：

各位代表，對預算有沒有什麼意見？蔡建偉代表。

蔡代表建偉：

一樣全數刪除。

蔡主席乃靖：

代表提議一樣全數刪除，那就…

陳鎮長文顧答詢：

圖書館很多活動都是小型的，有些樂齡、社區都參雜在裡面，我是

認為要刪就刪少一點，我們也同意。如果說刪太..也不太好。



蔡主席乃靖：

鎮長請坐。

陳鎮長文顧答詢：

刪1萬就好，不要太多。不然很多工作不能做。

蔡主席乃靖：

蔡建偉代表。

蔡代表建偉：

我建議全數刪除。

蔡主席乃靖：

好，全數刪除。社會課的一般事務費…。

陳鎮長文顧答詢：

報告主席，再讓課長講清楚，你這六萬怎麼用講清楚。

社會課林課長蔚尚答詢：



這些是辦理一些像繪畫，像之前有請王明宗老師來上黏土的小活動，

主要是在暑假的時候將圖書館的活動更豐富，所以才會編列這 6萬

塊來辦理。

蔡主席乃靖：

課長的補充報告，大家對預算還有沒有意見？

陳鎮長文顧答詢：

刪少一點，6萬全刪活動都不用辦了。

蔡代表建偉：

就是全部刪除了，不用再講了，就是這樣。

蔡主席乃靖：

社會課行政管理的一般事務費…

陳鎮長文顧答詢：

不然也留 2萬。



蔡主席乃靖：

鎮長，他們剛才已經都協調好了。辦理文教研習活動刪除 6萬，其

餘通過。

社會課林課長蔚尚答詢：

請各位翻開 78頁(請參閱會議資料 P78-79)。一讀時 2054金湖盃籃

球賽刪除30萬，在這邊跟各位代表說明一下。去年是編列 160萬，

今年疫情原因沒有辦，部份也有做採購，今年就減少 10萬元的編列，

編列150萬，在這 150萬裡是包含體育館的租用、水電費 20萬，希

望各位代表能夠支持恢復。

蔡主席乃靖：

各位代表？蔡建偉代表。

蔡代表建偉：

刪除10萬。30萬就更改成刪除10萬。

蔡主席乃靖：

蔡建偉代表建議刪除10萬，大家有沒有其它意見？陳秀卿代表。



陳代表秀卿：

當初這個是我提的，因為我們明年有老馬盃是不是？

社會課林課長蔚尚答詢：

有。

陳代表秀卿：

好，那我們也不能辦得太差，衣服 5 萬也做了，不然就刪 5萬，我

沒有意見。

蔡主席乃靖：

好，妳沒有意見。鎮長。

陳鎮長文顧答詢：

我說明一下，因為編的錢，明年多了老馬盃，老馬盃其實講起來都

是中年人比較多，反而消費能力比較強。現在是因為疫情關係，不

然照理說兩岸三地都來，吃、住、購物，他們比較有經濟能力，消

費能力比較強，如果用 150 萬讓他們來消費 400 萬，其實我們是賺



到。鎮庫雖然沒有收入，但是於民間的消費，不論是食、衣、住、

行，我覺得都很好。所以刪 5萬..我是建議恢復，而且籃球委員會

跟一些單位也很熱衷這項活動，刪除了我是覺得不太好，本來是

160 萬我們也主動減到 150，而且裡面還包括租用的電費跟租金 20

萬，這些如果收走也只剩 130 萬可以用，不是 150 萬。拜託各位，

這是每年一大盛事，金湖盃籃球賽在以前是叫軍民籃球邀請賽，一

直到今年是46屆，所以其它的刪減，這項請不要刪減。大家如果同

意經費多一點也辦得比較光采，謝謝！

蔡主席乃靖：

各位代表，對預算還有沒有什麼意見？建偉建議刪除 10萬。課長，

你有去問過金城辦金城盃時體育館需要付 20萬水電嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

他們是有付，但是多少錢，是算天數、時間。他們是有收，但實際

收多少不是很清楚，但實際是有收到錢。

蔡主席乃靖：

金城也是有收。



社會課林課長蔚尚答詢：

對，他們也要付。

蔡主席乃靖：

我以為有分大小，他們不用我們要付。

社會課林課長蔚尚答詢：

補充報告，那是主計處要求體育場一定要收這筆錢，不然他們一直

被檢討。

蔡主席乃靖：

各位代表，如果沒什麼意見，建偉代表建議刪除10萬。

陳鎮長文顧答詢：

主席，我剛才建議不要刪，刪5萬？

蔡主席乃靖：

各位代表，如果沒有什麼其它意見，2054…蔡建立代表。



蔡代表建立：

23屆運動會這條雖然一讀沒有刪，但我現在提醒，服裝採購不要再

有爭議，我先但書。

社會課林課長蔚尚答詢：

是，了解。

蔡主席乃靖：

但書就是第23屆的運動會及各項體育比賽經費，但書採購要稍微注

意一點。

社會課林課長蔚尚答詢：

是。

蔡主席乃靖：

各位代表，如果沒有其它意見，一般事務費 2054金湖盃籃球邀請賽

等相關活動經費用刪除5萬，其餘通過。



社會課林課長蔚尚答詢：

謝謝各位！

蔡主席乃靖：

建設課。

建設課陳課長書文答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家好。請翻開第 80頁，請審

議(請參閱會議資料P80)。

蔡主席乃靖：

各位代表，建設課編列的家畜防疫 30千元，大家對這個預算有沒有

什麼意見？沒有意見，通過。

建設課陳課長書文答詢：

謝謝各位代表！

蔡主席乃靖：

接下來觀光課。



觀光課陳課長雲龍答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家好。請翻開第 81頁(請參

閱會議資料 P81-82)。其中 2054一般事務費的辦理金湖花蛤季、金

湖燈光節及中秋博餅等各項經費編列 550萬元，一讀刪除 250萬，

觀光課今天補充說明。跟各位代表報告，花蛤季的錢我們是沒有變，

但是有新增加燈節活動，在今年元宵節有辦燈節，廣受鎮民好評，

也增加了一個旅遊景點的新亮點，因為好評很多，所以我們想說

110 年繼續辦理，燈節的部份，今年有去跟縣府爭取經費，縣府有

撥了 350萬元，我們的辦理方式也是主動爭取縣府補助經費，經費

補助夠的話，這250萬就可以省點花，希望各位代表能與予恢復 250

萬的編列，以上報告。

蔡主席乃靖：

各位代表，對一般事務費辦理花蛤季及金湖燈光節、中秋博餅的經

費有沒有什麼意見？林麗芬副主席。

林副主席麗芬：

我還是必需要講，去年的燈光節確實很受歡迎，很多民眾也都很高



興，到新市走走看看，但是最重要的是你們要向縣府要經費，還是

要繼續…，這條 250萬是備而不用，你們人際關係要好一點，不要

到縣府要不到錢，又回來花自已這筆！所以這條，我建議通過，保

持原預算，但是重點是你們要先去要經費。

建設課陳課長書文答詢：

是。

林副主席麗芬：

我建議恢復。

建設課陳課長書文答詢：

感謝！

蔡主席乃靖：

課長，你剛才講已經向縣政府要到經費？

建設課陳課長書文答詢：

是。今年聖誕節也有要辦燈飾，縣府今年給我們350萬元。



蔡主席乃靖：

公文在哪？

建設課陳課長書文答詢：

公文在方婕那邊。現在就是同意補助 350萬，公所再 50萬，預定是

在12月中會有點燈儀式，到時候再請代表會，主席、副主席、各位

代表來參與。

蔡主席乃靖：

這個已經招標了是不是？

建設課陳課長書文答詢：

招標了，因為有要到錢了。

蔡主席乃靖：

所以這是用今年度的錢，編列的是明年度的。

建設課陳課長書文答詢：



是。明年一樣會去爭取經費。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其它意見？如果沒意見的話，恢復。再來。

建設課陳課長書文答詢：

再來一樣是 2054一般事務費編印觀光導覽、手冊、宣導品等行銷費

用，編列 150 萬一讀刪了 50 萬元。這邊說明報告，預算今年是辦

「金湖玩很大九宮格 2.0」活動，參加的旅客，統計出來 5800多，

完成活動而且有去兌換禮券、摸彩券是 4500 到 4600 人，反應熱絡、

成果豐富，而且這次九宮格有加三個地方，限制金湖地區店家，等

於要到三個不同的店去消費、打卡就可以蓋章，商店也都很高興，

有增加一些收入，比如說買肉乾、貢糖、酒，這部份反應不錯。我

們才想說 111年繼續辦理，今年花的部份，禮券佔 110幾萬，摸彩

品…在這邊順便報告一下，11/28下星期日…今年大概支出 130幾萬。

這邊的50希望代表會准予通過，謝謝！

蔡主席乃靖：

各位代表，對預算有沒有什麼其它意見？蔡建立代表。



蔡代表建立：

當初會刪是因為導覽折頁、手冊、宣導品，寫了一堆，結果大多數

花到九宮格去。

建設課陳課長書文答詢：

是。

蔡代表建立：

也就是說從 107 年沒預算到 108 年 20 萬、50萬、150 萬，當初 150

萬就是因為要辦九宮格才有辦法加到 150萬，多出來的 60萬就是要

去辦九宮格。所以原本的 90萬才會在108年到 109年增加到150萬，

不是你說的這樣。所以我才會說建議刪除 50萬。你們看還有沒有其

它意見？

蔡主席乃靖：

陳秀卿代表。

陳代表秀卿：



這次九宮格確實辦得不錯。是不是我們刪個 10萬元，各位代表有沒

有意見？

蔡主席乃靖：

秀卿代表建議刪除10萬。蔡建偉。

蔡代表建偉：

下次在編預算麻煩課長要照實寫，上面寫折頁，今年根本完全沒做，

什麼東西都沒有做到嘛！你要每次寫，不要重蹈覆轍，一樣講同樣

的東西，從 108年開始做九宮格，為什麼裡面都沒有寫到九宮格的

東西？現在才在重複說明、才在說九宮格？而且九宮格是活動應該

掛在2054上面這一條，怎麼會是掛在這一筆呢？對不對？好像使用

經費上，主計，是不是有問題，是用錯還是怎樣？用途別科目有沒

有用錯？

蔡主席乃靖：

主計。

主計陳緯仁答詢：



這個雲龍課長的活動應該是要在上面 550萬裡面。

蔡代表建偉：

對不對？到底九宮格是要在這個 150 萬，還是編列的 550 萬裡面？

正常來講應該是哪個才對？你懂我意思嗎？我意思是，正常來講

550萬是用來辦活動的，150萬是做行銷、採購一些東西，怎麼會把

活動又拉來採購呢？用途別科目是不是有錯了？如果要這樣，三讀

文字要修改，你們這樣會害死自已，經費亂用，這樣對嗎？

蔡主席乃靖：

他們就是舊資料又拿出來用。

蔡代表建偉：

經費用要用對，通過都沒關係，辦了有 1萬、2萬人的話都可以，像

剛才講的，花 200萬可以辦十萬的人潮更好。重點是你們用途別科

目要對，不要再弄錯，弄錯有行政疏失耶！

蔡主席乃靖：

主計，你認為？



蔡代表建偉：

現在110年的上面到底是有沒有寫到九宮格？

蔡代表建立：

110年有。

蔡代表建偉：

好。那你們要自已切記，要寫到喔。

蔡代表建立：

去年在審今年的預算的時候，原本的預算科目也是沒有九宮格這幾

個字，後來在預算審議過程，天順課長有要增加文字九宮格，所以

我們在預算書通過時就有寫到要增加九宮格，所以今年 110年的預

算是有的，我不知道為什麼這個會漏掉？所以我刪除有過份嗎？編

預算這麼不用心，我刪不對嗎？

蔡主席乃靖：

一點都不過分。這次預算書真的是...蔡建偉。



蔡代表建偉：

刪除多少我不管，現在是文字到底要怎麼修改、怎麼用要做好，不

要到最後，預算上面是有行政疏失的喔！政風來查是對的嗎？怎麼

查都不會對。

蔡主席乃靖：

各位代表？

陳鎮長文顧答詢：

報告主席，我說明一下可以嗎？

蔡主席乃靖：

鎮長請。

陳鎮長文顧答詢：

其實我們今年度九宮格在金湖鎮、五鄉鎮，表現算很好！我是說文

字修正，好的我們要鼓勵，以前才會大膽的去做。



蔡代表建立：

不是只顧金額一直增加，文字主要使用的用途，主要使用的預算科

目，重點「九宮格」那幾個字都沒放上去，審預算的過程才在報告

主要是用在九宮格，我認為這樣就很不用心。

陳鎮長文顧答詢：

是！我再補充一下，因為課長也剛來，第一次來參加定期會，裡面

的文字沒有修正，我們要求他做。

蔡代表建立：

包括那天總刪那條也是，實際不是那個預算科目你也是要用，你只

顧經費不顧使用別啊！所以我才說懲罰性的，這種也是懲罰性的，

不刪就是不行，我就很不爽！

陳鎮長文顧答詢：

我還是建議保留預算，因為辦這個活動確實整個新市商家大家都誇

獎，外面五鄉鎮也是這樣。所以我們建議還是讓他通過，這樣才有

機會讓年輕人去拼。不然他們會覺得..這是種鼓勵性，至於文字我

請他們修正。請主席、副主席、各位代表幫忙協助一下，讓它通過，



好的我們繼續維持，謝謝！

蔡主席乃靖：

蔡建立代表建議刪除20萬。

陳鎮長文顧答詢：

不要啦！還是通過，150萬才做得好，今天是九宮格花 100多萬，其

它折頁或是其它的東西，可能也會有一些，加一加剛好，實在是…。

蔡主席乃靖：

好了！鎮長，請坐。大家都知道。

陳鎮長文顧答詢：

這條不能刪，活動辦得很好真的不能刪。有需要的話刪少一點，這

辦很好，大家有目共睹，我們有時候，雖然這是民主意識，大家這

樣講。

蔡主席乃靖：

鎮長，先坐下。



蔡代表建立：

陳景蘭洋樓辦這麼差我們錢也是都給你們。

陳鎮長文顧答詢：

我知道，拜託！

蔡主席乃靖：

你坐下。各位代表有沒有？

蔡代表建立：

辦這麼差經費也是給你們，你們好的經費也要，我們太沒面子了吧！

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其它意見？海水。

洪代表海水：

鼓勵一下，整天一直被叫到上面罰站。



蔡主席乃靖：

這個如果沒有建偉代表我也沒注意到，如果沒有建偉代表講文字上

的問題的話，這個他們可以使用嗎？

洪代表海水：

這個也不只他的錯呀！主計，是不是？你應該來指導他。

蔡主席乃靖：

主計不知道他編列的預算是要用在哪裡。

洪代表海水：

那就表示..課長，你就認錯，這條就...讓他通過。

蔡主席乃靖：

各位代表，還有沒有什麼其它意見？也要有懲罰也要有獎勵，獎勵

的話就文字讓你們加，懲罰就刪除 10萬元。大家有沒有意見？如果

沒意見，觀光課的觀光及公共事業管理 2054編印觀光導覽手冊上面

的觀光景點彩繪文字刪除;再加九宮格 2.0，刪除10萬，其餘通過。



建設課陳課長書文答詢：

謝謝各位代表。

蔡主席乃靖：

時間也晚了，下午要再繼續還是？各位代表？林副主席。

林副主席麗芬：

下午有既定行程。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其它意見？如果沒有意見，明天會議再繼續開始，

今天會議到此結束，謝謝大家！


